

مختصر توصيف المقرر

اسم المقرر:	قانون الاجراءات الجزائية
رقم المقرر:	LAW 444
اسم ورقم المتطلب السابق:	LAW 244
مستوى المقرر:	الثامن
الساعات المعتمدة:	3
Module Title:	
Module ID:	
Prerequisite:	
Level:	
Credit Hours:	

Module Description

وصف المقرر :

Identifying the law of criminal procedure, its topic and its relation to the other laws, criminal procedure at the stage of inquiry and primary investigation, the competent authorities of these procedures, the	التعريف بنظام الإجراءات الجزائية وموضوعه وعلاقته بالقوانين الأخرى، الإجراءات الجزائية في مرحلة جمع الاستدلالات والتحقيق الابتدائي السلطات المختصة بمباشرة تلك الإجراءات
---	---

<p>rules governing them, theory of the nullity of criminal procedure, fundamentals of penal trial Publicity, morality and presence, the study of the rules of the type jurisdiction, personal jurisdiction and local jurisdiction of the criminal courts, the rules of criminal evidence, penal sanction, its concept, types, the methods of challenging the sentences, the rules of executing sentences and following them up. Module Aims</p>	<p>والقواعد التي تحكمها نظرية بطلان الإجراء الجزائي، أصول المحاكمة الجزائية، العلانية والشفوية والحضور. دراسة قواعد الاختصاص النوعي والشخصي والمكاني للمحاكم الجزائية وقواعد الإثبات الجنائي الحكم الجزائي، مفهومه أنواعه ومشمولاته، طرق الطعن في الأحكام الجزائية وقواعد تنفيذ الأحكام الجزائية ومتابعتها.</p>
---	---

Module Aims

أهداف المقرر :

<p>Criminal procedure course aims at studying the general criminal action, its characteristics, parties, the restrictions of initiating this action, knowing the rules governing the collection of information, the preliminary investigation and trial, finally the study of the different penal sanctions and the ability to apply them through the practical examples.</p>	<p>يهدف مقرر الإجراءات الجزائية إلى دراسة الدعوى الجزائية العامة وخصائصها وأطرافها وقيود تحريكها والإمام بالقواعد التي تحكم جمع المعلومات والتحقيق الابتدائي والمحاكمة. وأخيراً دراسة الجزاءات الإجرائية المختلفة والقدرة على تطبيقها من خلال الأمثلة العملية.</p>	<p>1</p>
---	--	----------

مخرجات التعليم: (الفهم والمعرفة والمهارات الذهنية والعملية)

يفترض بالطالب بعد دراسته لهذه المقرر أن يكون قادرا على:

Take up the function of pleading before the competent criminal authorities and to give the legal advice related to the validity of criminal procedure	أداء مهامه في الترافع أمام الجهات الجنائية المختصة وإبداء الاستشارات القانونية فيما يتعلق بسلامة الإجراءات الجنائية.	1
---	--	---

محتوى المقرر (يتم تعينتها باللغة المعتمدة في التدريس)

ساعات التدريس (Hours)	عدد الأسابيع (Weeks)	قائمة الموضوعات (Subjects)
3	1	التعريف بالنظام الجنائي و المبادئ التي يقوم عليها
6	2	تطبيق القاعدة الجنائية من حيث الزمان و المكان
3	1	دراسة الجريمة و أركانها (التعريف بالجريمة و عناصرها ، الركن المادي وعناصره)
3	1	دراسة الشروع بالجريمة و أركانه و أنواعه
3	1	المساهمة الجنائية (الاشتراك الجرمي)
3	1	الركن المعنوي للجريمة (تعريفه و صورة)
3	1	موانع المسؤولية و موانع العقاب
9	3	أسباب التبرير و الإباحة
15	5	ماهية العقوبات الجنائية و التدابير الاحترازية

الكتاب المقرر والمراجع المساندة: (يتم تعبئتها بلغة الكتاب الذي يدرس)

الإجراءات الجنائية المقارنة والنظام الإجرائي في المملكة العربية السعودية	اسم الكتاب المقرر Textbook title
دكتور أحمد عوض بلال	اسم المؤلف (رئيسي) Author's Name
دار النهضة العربية	اسم الناشر Publisher
١٩٩٠ م	سنة النشر Publishing Year
الادعاء العام والمحاكمة الجنائية وتطبيقهما في المملكة العربية السعودية	اسم المرجع (1) Reference (1)
دكتور عماد النجار	اسم المؤلف Author's Name
معهد الإدارة العامة	اسم الناشر Publisher
١٤٢٥ هـ	سنة النشر Publishing Year

ملاحظة: يمكن اضافة مراجع اخرى بحيث لا تتجاوز 3 مراجع على الاكثر.